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CONTESTACION 

Investigacidn y financiacidn en España de la conversidn fotovoltaica de la ener- 
gía solar. 

Presentada por doña María Victoria Fernhdez-Espaila y Fernández-Latorre. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 90 del vigente Reglamento provi- 
sional del Congreso de los Diputados, se 
ordena la publicación en el BOLETÍN O F I -  
CIAL DE LAS CORTES GENERALES de la contes- 
tación del Gobierno a la pregunta formu- 
lada por la Diputada doña María Victo- 
ria Fernández-España y Fernández-Lato- 
rre, del Grupo Parlamentario de Coalición 
Democrática, relativa a la investigación y 
financiación en España de la conversión 
fotovoltaica de la energía solar, pubiica- 
da en el B O L E T ~  OFICIAL DE LAS CORTES GE- 
NERALES número 182-1, de 6 de agosto de 
1979. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
18 de septiembre de lQ79.-El Presidente 
del Congreso de los Diputados, Landeiino 
Laviiia &ha. 

Excelentísimo señor: En relaci6n con la 
pregunta formulada por doña María Vic- 
toria Fernández-Espaiia y Fernández-Lato- 
rre, sobre investigación y flnanciación en 
Ekpaiía de la conversión fotovoltaica de 

la energía solar, tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el 
Ministerio de Industria y Energía, cuyo 
contenido es el siguiente: 

“‘Cuáles son los criterios del Gobierno 
respecto al desarrollo de nuevas fuentes 
energéticas y, más concretamente, de la 
energía solar?” 

- La aplicación de las fuentes energé- 
ticas alternativas debe realizarse en 
cada país después de considerar cui- 
dadosamente las condiciones clima- 
tológicas, sociales, económicas y ur- 
banísticas. 

Como primera premisa, el Gobierno ha 
dirigido su esfuerzo en aplicación de las 
nuevas energías claramente adaptadas al 
contexto de nuestro país. Por añadidura, 
se han considerado los siguientes requisi- 
tos: 

- Que la tecnología pueda ser desarre 
llada en Espaiia. 

- Que la aplicación energética en cues- 
tión pueda tener, a plmo más o me- 
nos corto, una componente rentable 
en el balance energético nacional. 
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Como ejemplo claro de lo antes expues- 
to están las aplicaciones térmicas directas 
de la energía solar. La Comisaria de la 
Energía y Recursos Minerales ha promo- 
vido un extenso programa de demostrs 
ciones de producción de agua caliente sa- 
nitaria, mediante energía solar en diversas 
instituciones de carácter social. Asimismo, 
se tienen los programas de investigación 
en invernaderos (Almería), la planta de 
desalinización mediante energía solar 
(Gran Canaria), que forman parte del ex- 
tenso programa de actividades en este te- 
rreno. 

En el caso de producción de electricidad 
mediante energía solar, el dedicar en la 
actualidad una mayor cantidad de fondos 
a la vía termodinámica se debe a que esta 
vía de conversión se basa en tecnología 
existente y fácilmente integrable. Las ex- 
celentes perspectivas de empleo de las ce- 
lulas fotovoltaicas se basan en una previ- 
sión tecnológica que con gran seguridad 
se cumplirá, pero de hecho todavía los cos- 
tes de producción de los citados elemen- 
tos son elevados, y se requiere un cierto' 
esfuerzo de investigación básica, la cual, 
por cierto, es llevada a cabo en nuestro 
país con gran éxito y dedicación por el 
mencionado grupo de la Universidad Po- 
litécnica de Madrid y otros grupos de in- 
vestigadores de la Universidad Politécni- 
ca de Barcelona. 

¿Piensa el Gobierno continuar con su 
actual apoyo, o incluso incrementar10 da- 
da la escasa cuantía actual y el creciente 
interés que las mismas ofrecen? 

- La investigación sistemática y orga- 
nizada en materia de nuevas ener- 
gías es relativamente joven y data del 
comienzo de la crisis energética de 
1973. En todos los paises desarrolla- 
dos y, desde luego, en España, se re- 
gistran incrementos anuales en in- 
versiones en estas materias muy im- 
portantes. Aunque en sí la actividad 
investigadora será rentable y es ne- 
cesaria para asegurar el futuro ener- 
gético, la limitación, cierta, de los re- 
cursos económicos del Estado no es la 

única razón que en cierto modo fre- 
na el desarrollo de estas actividades. 
Por una parte, se encuentra el aná- 
lisis e identificación de las vías de ac- 
tuación más idóneas, con la selección 
de los campos del mayor interés y, 
por otra, la creación o reconversión 
de grupos de investigación operati- 
vos. Ambos extremos no pueden ser 
improvisados. 

En términos comparativos, el programa 
del Gobierno en nuevas energías es ade- 
cuado a las dimensiones económicas del 
país y podría clasificarse en un cuarto lu- 
gar, después de Estados Unidos, Repúbli- 
ca Federal Alemana y Francia. 

¿En qué necesidades piensa concretar es- 
tas ayudas y apoyo oflcial a la investiga- 
ción y desarrollo de la energfa solar? 

-La investigación y desarrollo de la 
energía solar en España es una actividad 
totalmente en expansión. 

Un cierto número de Organismos lleva a 
cabo investigación de carácter fundamen- 
tal: Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas, INTA, Universidades, etc. La 
investigación aplicada, el desarrollo, foL 
mento de aplicaciones y demostración de 
tecnología es materia que incumbe al Mi- 
nisterio de Industria y Energía, el cual, a 
través de la Comisaría de la Energía y Re- 
cursos Minerales y el Organismo Autóno- 
mo Centro de Estudios de la Energía., co- 
ordina, programa y controla las accioncts. 
Los programas son dirigidos por estos or- 
ganismos, pero en su ejecución dependien- 
do de las capacidades ténicas particulares, 
participan Organismos, Centros de Inves- 
tigación y Empresas públicas y privadas. 

En el caso particular de la conversión 
de la energía solar en electricidad por me- 
dios fotovoltáicos, el Instituto de Energía 
Solar de la Universidad Politecnica de Ma- 
drid, el CDTI y el Centro de Estudios de la 
Energía organizaron el pasado mes de ju- 
nio un Seminario de carácter intemacio- 
nal, cuyo objeto era el identificar las II- 
neas de actuación en electricidad fotovol.- 
taica más adecuadaa para la investigación 
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en industrias nacionales. Como consecuen- 
cia del citado Seminario, el Ministerio de 
Industria y Energía tiene en avanzado gra- 
do de preparación un programa de des- 
arrollo y demostración de generación de 
electricidad fotovoltaica, cuya iniciación 
se producirá probablemente el próximo 
mes de octubre.” 

Lo que envío a V. E. a los efectos pre- 
vistos en el artículo 133 del Reglamento 
provisional del Congreso. 

Dics guarde a V. E. 

El Ministro para las Relaciones con las 
Cortes, Rafael Arias-Saigado y Montalvo. 
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